

Metz

Marie et Mathias : près de 55 000 € déjà reversés pour aider les jeunes

Lors du huitième hommage à Marie et Mathias, jeune couple messin tué au Bataclan, quatre jeunes ont reçu ce samedi à Metz une aide de 1 500 € pour leurs projets. Depuis sa création, l'association née du drame des attentats de Paris du 13 novembre 2015 a versé quarante bourses et près de 55 000 €. Impressionnant.

Des fleurs, de la musique et de la solidarité. Le triptyque qui entoure les manifestations liées à Marie et Mathias n'a pas dérogé à la règle ce samedi à Metz. Pour ce huitième hommage aux deux jeunes amoureux de la région messine tués au Bataclan le 13 novembre 2015, proches et anonymes touchés par le drame se sont rassemblés à partir de 14 h et jusque tard dans la nuit place Jeanne-d'Arc. Fidèle au principe qu'elle s'est fixée dès sa création d'aider les jeunes, l'association a reversé quatre nouvelles bourses de 1 500 € chacune. Ce qui porte à quarante le nombre de projets aidés pour près de 55 000 € versés, issus des bénéfices des manifestations organisées ou des dons récoltés.

Les familles, privées de leurs enfants uniques, auraient pu choisir le repli sur elles-mêmes,



Lilian Schug, Maxence Dupeyré, Alice Petit et l'association Rawdogs, représentée par Marc, ont chacun reçu de l'association Marie & Mathias une bourse de 1 500 €. Photo Philippe Marque

elles ont préféré le partage. Une initiative unique en France avec pour leitmotiv d'aider des jeunes portant des projets dans l'esprit de ce qu'était le jeune couple disparu. « Cette fois, c'est notre réseau qui nous a amené ces quatre boursiers. Le bouche à oreille a bien fonctionné. Ce coup-ci, nous avons choisi quatre projets locaux. Ce qu'il y a d'extraordinaire, c'est qu'ils ont tous pour point commun d'être dans la transmission. À leur jeune âge, c'est magnifique », confient les deux

papas, Maurice Lausch et Jean-François Dymarski.

Hommage au sommet

Parmi les jeunes aidés, le benjamin s'appelle Lilian Schug. À 22 ans, il se prépare à amener Marie et Mathias, ainsi que l'Œuvre des Pupilles de France des sapeurs-pompiers, sur le toit du monde en gravissant l'un des quatorze 8 000 mètres au monde, le Manaslu (8 163 m), dans l'Himalaya. Ce pompier professionnel à Thionville et volontaire à Montigny-lès-Metz

partira le 31 août prochain. En attendant, il s'entraîne dur, ayant déjà vaincu deux 6 000 mètres au Népal. « Porter l'histoire de Marie et Mathias au sommet du monde, tout près du ciel, c'est pour moi la plus belle façon de leur rendre hommage », explique celui qui a été un élève de Jean-François Dymarski au lycée.

Alice Petit, 26 ans, de Metz, est une autre des boursières choisies. Photographe, elle est devenue formatrice aux techniques anciennes depuis trois ans. Ce

chèque va l'aider à développer cette activité en milieu rural : « À Metz, tout le monde a été touché par l'histoire de Marie et Mathias. Quand j'ai présenté mon projet à leurs parents, on s'est rendu compte qu'on avait les mêmes valeurs. Cela a été une très belle rencontre. »

Originaire de Nancy et installé à Metz depuis peu, où il a fait l'École supérieure d'art de Lorraine, Maxence Dupeyré, 25 ans, multiplie de son côté les ateliers à l'initiation au dessin pour des publics de 6 à 20 ans. Il projette de réaliser une série d'animation pour les collégiens, évoquant des thèmes comme le harcèlement, la phobie scolaire ou la timidité : « Recevoir l'aide de cette association, ce n'est pas neutre et cela incite à bien faire ! »

Un skatepark couvert

Enfin, le dernier chèque a été remis à l'association de skateboard Les Rawdogs qui vient d'ouvrir à Yutz le deuxième skatepark couvert de Moselle, en louant une cellule commerciale, ce qui a un coût important. Forcément, le lien avec Mathias, passionné de BMX, est tout trouvé. « C'est un lieu qu'il aurait fréquenté », confie Marc, l'un de ses copains, membre de l'association.

● Philippe Marque